塾報 ゆうめ

29約30機が19万個の焼夷弾を投下し、一夜にして約10万 未明にかけて修明塾近辺の台東区、墨田区等の下町に、 平成27年6月の今から70年前の3月9日深夜から10 法と集団的 70 周 年にあたって一 自衛権 塾長 上 谷 **2015 vol.** 平成27年7月10日 発行 塾長 上谷恭範 〒111-0052 恭範 台東区柳橋 1-2 6-3 TEL 03(3862)9218 В 月 2 1 という3要件を満たせば、集団的自衛権による武力行使を 3 解釈して しかし、安倍政権は、 はないのか? 憲法上可能にした。これって個別的自衛権行使の3要件で 「日本と密接な関係にある他国が武力攻撃され ここで今、みなさんに問いたい。 必要最低限度の実力行使 我が国の存立を全うし、国民を守るために他に適当な手 日本の存立が脅かされる明白な危険がある事態 段がない 憲法とは何なのですか

日

本 国 憲

戦

後

- 四 三 集団的自衛権と個別的自衛権の意味が分かりますか。 積極的平和主義とはどんな平和なのですか。 日本国憲法とはどんな憲法なのですか。 和主義もあるのですか。 消極的平
- 六 Æ なぜ人類は戦争をするのですか。動物種だから戦争が がなかった)だったことはいけないことなのですか。 太平洋戦争終結から70年間、日本は平和(つまり戦争 その違いは何ですか。

今年の8月15日が太平洋戦争終結70周年という軽々しい

言葉を平然と使う日本人であってよいのだろうか。

偲ぶ動物種"ヒト"であっていいものか。また同じように

るものなのか。また私達は東京大空襲 70 周年という過去を

この出来事をたったの5文字"東京大空襲"で表現でき

である。

人が焼死したという世にも恐ろしい大人災が起こったの

七 判しますが、アメリカの他国への軍隊出動による殺りく 先進国、特にアメリカは他国の人権侵害には敏感に批 **は人権侵害にはならないのでしょうか。どうして・・・**

うとしている。(平成27年5月現在)

集団的自衛権とは、

同盟国などが攻撃されたとき、

自国

制の中の武力攻撃事態法改正法案の中にそれを盛り込も

は、集団的自衛権の行使ができる」と断言し、安全保障法

和主義を高らかに唱えて、今の日本国憲法の下で「自衛隊

好きなのでしょうか。

そして、たった70年後の今、安倍首相は平然と積極的平

する私はおかしいのでしょうか。 等々、 今この齢になってこのような幼い無邪気な発想を

をもう少しお話しさせてください 私は生まれてから今を振り返ってみなさんに戦中のこと

(次号へ続く)

いた。

集団的自衛権は、憲法9条との関係で行使できないとして

個人であれ国家であれ当然の権利として認めてきたが、

への攻撃と見なし、反撃できる権利。これはもう戦争でし

よ う。

日本はこれまで、

正当防衛としての個別的自衛権は

昨年7月の閣議決定で、憲法を拡大

2

0 1

5

年

度

修明塾の夏期

講習

柴田 圭

中期 8月 3日(月曜)~10日(月曜)前期 7月21日(火曜)~31日(金曜) 今年の夏期講習のスケジュールは、 10 日間 8日間 (※7/25休講)

|後期||8月17日(月曜)~27日(月曜) 容の指導を進めていきます。 皆さんは、8月分の集中授業期間の扱いとし、主に2学期の予習内 以上、3タームで計28日間となります。後期日程について、塾生の 10 日間(※8/23休講)

と、受講カリキュラムの中に校外学習(特別授業)として、前期の7 学期の復習をし、基礎学力の向上・定着を図りましょう。 では、『クラスで1番・学年トップ10』を目指す理念の下、充分な 値アップにつなげて欲しいです。小・中学生対象のドリームスクール 格的な受験体制を確立する重要な時期」と位置付けています。約 ヶ月間に及ぶ学習を通して「達成感」を持ち、模試試験での偏差 また、今年の夏期講習から導入した新たな取組みをご紹介する 中学受験・高校受験をする皆さん、修明塾の夏期講習は、「本

曜)『防災セミナー』を行います。親子で体験・参加が可能になりま すので、よろしくお願い致します。 / 26 (日曜)『音楽とことばのワークショップ』と後期の8 / 22 (土

☆漢字検定合格者 修明学園 準会場認定 覧 ☆

(平成27年度・第1回・6月13日実施)

3 準 5 4 · 2 級級級級級級 1142 名名名名 合合合合 格格格格 3名合:

(土曜) 実施 9/7(月)申込

/31(土曜) 実施 9/24(木)申込締切

(個人情報保護のため、HP掲載版は 氏名公表を致しません。 以 上 11

♪合格おめでとうございます

☆各教室にて申し込みを受付しております

/17

次回の検定は、

第2回『音楽とことばのワークショップ』のご案内

7月26日(日) 開 催

上 谷 修一郎

的に活用してください。 にも学校の宿題だけでなく、修明学園の夏期講習も是非効果 いいのか分からなくなる方もいらっしゃると思います。そのため 学校が休みの期間が長いとどんな勉強を、どのように進めたら いよいよ夏休みを迎えましたね。如何お過ごしでしょうか。

の中村学園で開催されます第2回音楽とことばのワークショッ 達が取り組んでいるサービスになります。 プについてご案内します。これは 202 年度の新大学入試制度の導 人に伴うアクティブ・ラーニングの一つのモデルケースとして私 ところでこの度7月26日(日曜)の14時から江東区清澄白河

ことになります。 して活動している音楽家の方達の演奏をライブで聴いてもらう 記述するというものです。その際眼の前でプロのアーティストと 察しながら、そのことについて自分の意見を発表し、文章として 曲を中心に、音楽とことばの関係、つまり楽曲と詩の関係を考 どういうものかといいますと、クラシック音楽について、特に歌

げていければと考えております。 それを鑑賞文、批評文として書いていく中で、学力向上につな ってはあまりないでしょうから、良い経験になると思いますし、 クラシック音楽の演奏会に足を運ぶ機会が、特に子供達にと

にも引き続き演奏と歌声を披露してもらいます。前回との相 性のテノールの歌声の違いを体感しみてください。 智さんに新たに参加してもらうことです。女性のソプラノと男 違点はテノールとして現在新国 立劇場で活躍している渡辺文 が務めます。その他ピアニストの松井さん、ソプラノの別府さん ファシリテーターは前回と同様にスタジオかのんの高島さん

のように表現されるか、考えてみるとドキドキ しませんか。 見たことのある啄木の詩のリズムが音楽的にど ワークショップのテーマ曲としては学校の教科書 作曲した『初恋』を取り扱います。学校の授業で でもたびたび取り上げられることのある、詩人 石川啄木の詩について、作曲家の越谷達之介が



みてください。 よい機会ではないかと思いますので、是非ともお互いに交流して す。いつもは顔を合わせないお子様や保護者方同士でお話する から教師が引率して中村学園に集まってもらいながら行いま このワークショップは原則的に親子同伴で、また、各地の教室

心より願っております。 それではこの夏を充実したものとしてお過ごしになることを

修明塾スク

						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31					

2

9

16

23

30

1

8

15

29

3

10

17

24

31

4

11

18

25

夏期講習(前期 6(日曜)塾生校外学習 『第2回 場所中村学園(江東区)

00

5

12

19

26

6

13

27

7

14

21

28

-』開催 (塾生全員参加) 場所浅草橋区民館(江東区) 時間 14:00~

ヒューマンアカデミーキッズサイエンス全国大会

8月22日(土)

<u>@</u>

東京大学

神保 克明

ます。競技は2種類、アイデア(創作ロボット)コンテ と会場で発表するというものです。ロボットの完成度と ら試すことができる、大変良い機会になっています。 ともにプレゼンテーション能力も問われる大会です。 す。アイデアコンテストは、各自が授業で利用している サイエンス全国大会。第5回になる今年は、 ※ 年8月22 会人になってから必要になるスキルを小学生・中学生 た点などを説明したものを録画し提出、本選に選ばれる ロボットを作成し、予選では、ロボットの紹介や工夫し ロボットキットのパーツから独自のアイデアを生かした スト、テクニカル(スピード競争)コンテストがありま 日(土)東京大学 毎年8月に開催しているヒューマンアカデミーキッズ 伊藤国際学術研究センターで開催され

拡大型スーツ,スケルトニクス ® のデモンストレーショ 大学で開催予定、東大で行うのは再来年の予定ですので、 今年の大会に是非参加してみて下さい。 ンを予定。観覧だけの参加もできますので、来年は京都 高橋先生の特別講演ももちろんですが、今年は"動

開になりました、CS 放送などで放送されています。ヒュ て一言です。 のでご覧ください。 ヒューマンアカデミーロボット教室CM~高橋先生編~ ーマンアカデミーロボット教室 CM ~高橋先生編~ 15 30 秒というタイトルで You tube でも公開されています 最後にロボット教室高砂教室、 また、高砂教室で撮影されたロボットの教室のCM 30 秒編には一瞬私も映っています。 佐藤昌央よりCMについ

表情をお楽しみ下さい。」 「実際の授業風景を撮影したものです。 生徒の素敵な